



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

470. Propositiones No de Ley

PNL/000056-01 *Proposición No de Ley presentada por los Procuradores D. José Ignacio Martín Benito y D.^a Ana Sánchez Hernández, instando a la Junta de Castilla y León a considerar a Benavente y a su comarca como zona de actuación preferente poniendo en marcha un plan de choque para reactivar la economía y la industrialización en dicho territorio de la Comunidad, para su tramitación ante la Comisión de Economía y Empleo.*

PRESIDENCIA

La Mesa de las Cortes de Castilla y León, en su reunión de 22 de septiembre de 2011, ha admitido a trámite la Proposición No de Ley, PNL/000056, presentada por los Procuradores D. José Ignacio Martín Benito y D.^a Ana Sánchez Hernández, instando a la Junta de Castilla y León a considerar a Benavente y a su comarca como zona de actuación preferente poniendo en marcha un plan de choque para reactivar la economía y la industrialización en dicho territorio de la Comunidad.

De conformidad con el artículo 163 del Reglamento se ha ordenado su publicación y acordado su tramitación ante la Comisión de Economía y Empleo.

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmiendas hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en que dicha Proposición No de Ley haya de debatirse.

En ejecución de dicho acuerdo se ordena su publicación en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León, de conformidad con el artículo 64 del Reglamento.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 22 de septiembre de 2011.

LA SECRETARIA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: María Isabel Alonso Sánchez

LA PRESIDENTA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: María Josefa García Cirac

A LA MESA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

José Ignacio Martín Benito y Ana Sánchez Hernández, Procuradores pertenecientes al GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA de las Cortes de Castilla y León, al amparo de lo establecido en los artículos 162 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente PROPOSICIÓN NO DE LEY para su debate y votación ante la Comisión de Economía y Empleo.



ANTECEDENTES

La ciudad y comarca de Benavente atraviesa una dura crisis económica que se ha puesto de manifiesto recientemente en el anuncio del cierre de la fábrica Tabaquera que la multinacional World Wide Tobacco tiene en la ciudad. El cierre está previsto para finales de 2011 o principios de 2012, según el acuerdo firmado ante el Servicio Regional de Relaciones Laborales de Castilla y León (SERLA) entre la empresa y los representantes de los trabajadores. De este modo acabará en Benavente una actividad que ha durado 25 años y que sumará a la larga lista de empresas que han echado el candado en los últimos años en la comarca benaventana.

El cierre de la Tabaquera afectará directamente a 90 trabajadores, que incrementarán las listas del paro, en una ciudad azotada por el desempleo, donde la tasa de paro registrado se ha situado próxima al 28 % en los últimos meses.

Benavente –y también la comarca– atraviesa una aguda crisis crónica que afecta el tejido industrial desde hace años. Esta crisis no es la que se inicia en 2008. En los últimos años, incluso antes de que empezar a hablarse de crisis económica generalizada, ha sido constante el goteo de empresas que han ido cerrando puertas y dejando empleados en la calle: la Azucarera, la textil de Hermanos Torío, Fontanería Mañanes; por su parte, Alimerka trasladó a Asturias el almacén de alimentos que tenía en la localidad, con la consiguiente pérdida de puestos de trabajo.

A este respecto, hasta principios del año 2008 la construcción daba trabajo en Benavente en torno a 20 de cada 100 personas, mientras este mismo sector apenas suponía el 12 % en el conjunto de la provincia de Zamora o el 13 % en España. Había una total dependencia de la construcción. Ahora, en Benavente la cifra está en torno al 10 %. La dependencia que los trabajadores tenían de la construcción ha hecho que el empleo siga cayendo y haya afectado también al cierre de establecimientos comerciales.

La ciudad atraviesa una desaceleración económica y una galopante pérdida de empleo. Ello ha repercutido en la pérdida de población tanto en la comarca como en Benavente. En el último año, por primera vez en la historia contemporánea, la ciudad ha bajado en número de habitantes, después de su progresivo aumento desde 1900, cuando que se dispone de series demográficas.

La mala situación económica ha sido puesta de relieve en el reciente *Anuario Económico de España 2010* de la Caixa, que recoge el retroceso y desplome de la actividad económica en Benavente, en todos los sectores productivos, entre ellos el comercio y la industria. Benavente reduce el valor de su potencial mercado en 5 millones de euros en relación con 2009.

La reducción de la actividad comercial se ejemplifica en el cierre de varios establecimientos, donde el comercio mayorista ha perdido un 11,7 % y el minorista un 11,8 % en los últimos cinco años. La actividad industrial y de la construcción cayó más en Benavente que en Zamora y el resto de Castilla y León.



En 2010, el gasto medio por habitante disminuyó en 272 euros en la ciudad. El gasto medio por habitante ese año fue de 3.123 euros. El anterior había sido de 3.395 euros. El descenso fue de 184 euros en la subárea comercial de Puebla de Sanabria y de Toro, que pasaron de tener un gasto medio anual de 3.278 euros a tenerlo de 3.094 euros.

El 15 de septiembre de 2011 el director general de Industria compareció ante la Comisión de Economía y Empleo de las Cortes de Castilla y León para responder a una pregunta del grupo parlamentario socialista en relación con la adopción de medidas urgentes por parte de la Junta de Castilla y León para luchar contra el desempleo e impulsar la actividad económica de Benavente y comarca. En esa intervención, el representante de la Junta de Castilla y León se refirió a algunos proyectos, algunos de cuales llevan un retraso acumulado de varios años sobre lo inicialmente previsto, como el polígono industrial en San Román del Valle (Villabrázaro) o como la construcción de una nave polivalente en el Parque Logístico de Benavente.

La crítica situación económica que atraviesa la ciudad de Benavente y toda la comarca exige la adopción de medidas urgentes y un compromiso ineludible de las instituciones públicas para reactivar la economía de Benavente. Por ello, se formula la siguiente Propuesta de Resolución:

“Las Cortes de Castilla y León instan a la Junta de Castilla y León a considerar a Benavente y a su comarca como una Zona de Actuación Preferente y ponga en marcha un auténtico Plan de choque para reactivar la economía y la industrialización de este territorio de la comunidad.”

Valladolid, 19 de septiembre de 2011.

Los Procuradores

Fdo.: José Ignacio Martín Benito y
Ana Sánchez Hernández

El Portavoz

Fdo.: Óscar López Águeda